

18/11/22



Semaine Européenne de Réduction des Déchets

A l'occasion de la Semaine Européenne de Réduction des Déchets (SERD), le SMEEOM moyenne Garonne organise un concours inter-écoles de collecte des textiles usagés et s'allie au Syndicat Départemental des Déchets de Tarn-et-Garonne pour proposer une semaine Ecole sans serviette jetable.

Coordonnée en France par l'ADEME, la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets (SERD) est un temps fort de mobilisation au cours de l'année pour mettre en lumière et essayer les bonnes pratiques qui vont dans le sens de la prévention des déchets. L'édition 2022 se déroulera du 19 au 27 novembre et aura pour thématique les textiles.

En effet, l'industrie de la mode est l'une des plus polluantes au monde : elle émet plus de Gaz à Effet de Serre que les vols internationaux et le trafic maritime réunis.

Aujourd'hui nous devons chérir et porter nos vêtements plus longtemps, exiger qu'ils soient fabriqués pour durer, demander aux marques de s'assurer que les textiles de nos vêtements contiennent moins de substances dangereuses et soient recyclables. Nous devons favoriser la réutilisation via des achats en friperies, dans des vide-greniers, etc.

C'est dans ce contexte que nous avons proposé aux écoles maternelles, élémentaires ou primaires de notre territoire, un concours inter-écoles de collecte de textiles, linge et chaussures usagés.

17 écoles de notre territoire ont choisi de relever le défi : les écoles primaires de Larrazet, Marsac, Montesquieu, Lamagistère, Esparsac, Espalais, Malause, Jules Ferry de Valence d'Agen, Saint Lucile de Beaumont de Lomagne, les écoles élémentaires de Gensac, Golfech, Saint Paul d'Espis, Belvèze, Lavit, Pommevic, Monjoi et l'école maternelle d'Auvillar.

Ce concours est bien évidemment l'occasion de sensibiliser les élèves aux consignes de tri de l'éco-organisme Refashion (textiles, linge propres et secs, même troués et tachés, chaussures liées par paire).

L'école qui aura collecté le plus de textiles par enfant gagnera un spectacle sur la thématique du développement durable.

En outre, en complément de cet événement, nous proposons également à l'initiative de notre syndicat de traitement, le SDD82, une opération « Écoles sans serviette jetable » afin d'amener une réflexion sur l'impact environnemental des serviettes jetables. Si de nombreuses écoles de notre territoire ont déjà banni la serviette jetable de leurs pratiques, d'autres ont décidé d'accepter ce challenge : les écoles de Golfech, Saint Paul d'Espis, Bardigues, Belvèze, Sérignac et Espalais.

Ces projets sont cofinancés par la région Occitanie et le Fond Européen Agricole pour le Développement Rural. L'Europe investit dans les zones rurales.

Contacts presse

Céline Bessière, directrice

 cbonzom-smeeom.valence@info82.com  05 63 29 09 97

Isabelle Mignot, chargée de mission prévention et gestion des déchets

 isabelle.mignot@info82.com  06 76 72 29 46